

INTERVIEW "DUO"

Bénévoles pour la pêche : deux histoires d'engagement



Roland CABANE - 65 ans

président de la Fédération départementale de La Loire, trésorier à l'ARPARA et administrateur à la FNPF

Quand a commencé votre engagement de bénévole dans le réseau associatif de la pêche ?

Il y a 35 ans et c'est une histoire d'enchaînement d'opportunités. J'étais déjà CPE dans l'éducation nationale et nous avons eu l'idée, avec quelques élèves, un professeur de technologie et un bénévole, de créer un club de pêche mouche. L'AAPPMA locale, séduite, m'a proposé d'intégrer l'association. J'ai ensuite rencontré l'ancien président de la fédération Jacques Dumas. Il m'a proposé d'entrer à la fédération. Je lui ai succédé en 2022, devenu jeune retraité et je découvre depuis le mois de juin le fonctionnement du conseil d'administration à la FNPF.

Quelles ont été les motivations de votre engagement, au départ et aujourd'hui ?

Ma perception du réseau était celle d'un univers fermé et ma vision est aujourd'hui tout autre. Mon envie, dans mon métier comme dans le bénévolat, a toujours été nourrie par le besoin de transmettre de la connaissance et de s'ouvrir aux autres.

Comment ce besoin d'ouverture a-t-il construit le projet que vous défendez au niveau local, départemental, régional et national au sein du réseau ?

Par l'intégration d'une certaine diversité de profils et d'idées portées par les bénévoles. En effet, au-delà de la professionnalisation de notre équipe salariée, la fédération souhaite travailler avec des bénévoles venant de tous horizons. Connaissances spécifiques auprès des acteurs institutionnels, savoir-être, savoir-faire des pratiques de pêche... cette complémentarité nous amène à voir plus loin!

Quelles évolutions voyez-vous au travers de vos 30 années de bénévolat et quels seront les grands axes de votre projet à la fédération ?

Le réseau de la pêche est devenu plus présent, visible dans les univers politiques et également celui des lobbyistes très présents actuellement. Nous devons poursuivre cette évolution et toujours afficher notre ouverture. Le développement des missions de la pêche auprès des jeunes et du grand public sont des projets qui me tiennent à cœur. Ce sont les générations à venir qui dessineront la pêche de demain.



Frédéric CLAVEL - 35 ans

administrateur à l'AAPPMA de Saugues & à la Fédération départementale de la Haute-Loire

Pêcheur, vous avez été élu en 2022, à la gouvernance d'une fédération départementale. Qu'est-ce qui vous a amené à l'engagement et dans le réseau de la pêche en particulier ?

Je suis cadre commercial en entreprise. A la pêche? "*Je me débrouille*". Je vis à Saugues depuis tout petit et j'ai toujours fréquenté les rivières de la Haute-Loire. Mouche, carnassier..., j'aime découvrir différentes techniques de pêche en "no kill".

Je suis investi dans le bénévolat depuis longtemps, en club sportif notamment. L'engagement associatif n'est donc pas une découverte. Le jour où j'ai envisagé de donner un peu de mon temps, la pêche était une évidence.

Quelles sont vos ambitions pour le réseau de la pêche ?

J'apprécie le contact et l'échange même sur les sujets qui divisent. A la fédération, je sens que chacun est à l'écoute. C'est d'ailleurs le critère indispensable pour bouger les lignes et créer des liens plus efficaces entre les membres et structures du réseau. Il faut communiquer davantage entre nous pour construire ! J'apprécie d'être au courant de ce qui se passe, des décisions qui sont prises, des réflexions en cours pour les pêcheurs. J'ai d'ailleurs intégré la commission communication à la fédération. Moi-même pêcheur, je connais les insuffisances d'information par exemple sur la redistribution de l'argent des cartes de pêche. Apporter une ouverture et amener les pêcheurs à être plus curieux sur ce qui anime le réseau de la pêche, seraient une grande satisfaction.

Comment voyez-vous la pêche de demain ?

Les dernières élections en 2022 ont fait entrer de nouveaux bénévoles, plus jeunes, avec des envies. A l'AAPPMA de Saugues, la composition est équilibrée entre les générations de bénévoles et cela fonctionne bien. Mon humble projet, en devenant bénévole est de contribuer à moderniser et dynamiser le réseau. Je suis le plus jeune du conseil d'administration, c'est plaisant et la communication se passe bien. L'exercice est d'argumenter, débattre et convaincre autour de nouveaux projets et de nouvelles idées. ■